

(1)

Kamer der Volksvertegenwoordigers

ZITTING 1957-1958.

12 FEBRUARI 1958.

WETSONTWERP

tot verlening van kosteloze geneeskundige en pharmaceutische verzorging aan houders van de vuurkaart.

AMENDEMEN'TEN

VOORGESTELD DOOR DE HEER KIEBOOMS.

TITEL.

De titel wijzigen als volgt :

« Wetsontwerp tot verlening van kosteloze geneeskundige en pharmaceutische verzorging aan de oud-strijders die voldoen aan de voorwaarden van het koninklijk besluit van 14 mei 1932 ».

Eerste artikel.

1. — **In het eerste lid, eerste en tweede regel, de woorden « die houder zijn van de vuurkaart » vervangen door de woorden « die voldoen aan de voorwaarden gesteld door het koninklijk besluit van 14 mei 1932, houdende invoering van de vuurkaart ».**

2. — Het tweede lid weglaten.

VERANTWOORDING.

Alle oud-strijders die voldoen aan de voorwaarden van het koninklijk besluit van 14 mei 1932 al dan niet drager van de vuurkaart, moeten kunnen genieten van de kosteloze verzorging. Zij dragen allen in zich de gevolgen van de oorlog.

De tekst van het ontwerp zonder meer behouden betekent dat men een nieuwe en hatelijke repressie-maatregel tot stand brengt, tegenover sommige oud-strijders die van hun vuurkaart werden be-roofd ingevolge het ontnemen van hun vuurkruis.

Er dient een einde gesteld aan de sedert de bevrijding gevoerde politiek tegenover de oud-strijders die gefaald hebben. Hen, buiten de straffen door de rechtbanken uitgesproken als beteugeling van hun misdrijf, nog een speciale maatregel opleggen, plaats ze heel hun

Zie :

851 (1957-1958) :

- N° 1 : Ontwerp door de Senaat overgezonden.
- N° 2 : Verslag.

Chambre des Représentants

SESSION 1957-1958.

12 FÉVRIER 1958.

PROJET DE LOI

tendant à octroyer le bénéfice de soins médicaux et pharmaceutiques gratuits aux titulaires de la carte du feu.

AMENDEMENTS

PRÉSENTÉS PAR M. KIEBOOMS.

INTITULÉ.

Modifier comme suit l'intitulé :

« Projet de loi tendant à octroyer le bénéfice de soins médicaux et pharmaceutiques gratuits aux anciens combattants remplissant les conditions prévues par l'arrêté royal du 14 mai 1932 ».

Article premier.

1. — **Au premier alinéa, première et deuxième ligne, remplacer les mots « titulaires de la carte du feu » par les mots « remplissant les conditions prévues par l'arrêté royal du 14 mai 1932, créant la carte du feu ».**

2. — Supprimer le deuxième alinéa.

JUSTIFICATION.

Tous les anciens combattants qui remplissent les conditions prévues par l'arrêté royal du 14 mai 1932, qu'ils soient ou non porteurs de la carte du feu, devraient pouvoir bénéficier des soins gratuits. L'empreinte de la guerre est marquée sur eux.

Maintenir le texte du projet tel quel signifierait que l'on entend prendre une nouvelle mesure de répression, particulièrement odieuse, à l'égard de certains anciens combattants qui ont été privés de leur carte du feu, consécutivement au retrait de leur croix du feu.

Il importe de mettre fin à la politique suivie depuis la libération à l'égard des anciens combattants qui ont failli. En leur appliquant, indépendamment des peines prononcées par les tribunaux, une mesure spéciale revient à les placer dans une position d'infériorité par rapport

Voir :

851 (1957-1958) :

- N° 1 : Projet transmis par le Sénat.
- N° 2 : Rapport.

leven in een minderwaardige positie tegenover hun strijdmakers. Dergelijke maatregel kent men niet in de sektor van het gemeen recht.

3. — In het vierde lid de volgende woorden schrappen : « uitsluitend door de Militaire Gezondheidsdienst ».

VERANTWOORDING.

Door de kosteloze zorgen uitsluitend toe te vertrouwen aan de militaire dokters en apothekers en aan de erkende burgerlijke dokters sluit men een groot deel rechthebbenden uit, daar deze er zullen tegen op zien ofwel grote verplaatsingskosten te betalen, ofwel van geneesheer te moeten veranderen. Het past het vertrouwen van de zieke in zijn geneesheer onvermindert te eerbiedigen.

à leurs frères d'armes. Pareille mesure serait contraire aux principes du droit commun.

3. — Au quatrième alinéa, supprimer les mots : « exclusivement par le Service de Santé militaire et ».

JUSTIFICATION.

En confiant les soins gratuits uniquement aux médecins et pharmaciens militaires, ainsi qu'aux médecins civils agréés, un grand nombre de bénéficiaires seront exclus, parce qu'ils hésiteront à payer des frais de déplacement importants ou à changer de médecin. Il convient de respecter le libre choix du médecin par le malade.

L. KIEBOOMS.
